

Protokoll der Vorstandssitzung vom 8. Juni 2004

Ort/Zeit: 18.30 Uhr, c/o Chrige Fivian
Anwesend: Res Strehle, Andreas Netzle, Béat Grossenbacher, Chrige Fivian, Sonja Wunsch
Entschuldigt: Marco Färber, Fritz Spring, René Lüchinger,
Traktanden: 1. Presserat
 2. Werbung/Redaktion
 3. Herbsteven
 4. Neue Mitglieder
 5. Varia

1. Presserat

Der Vorstand delegiert Andreas Netzle in den Ausschuss des Presserats. Res teilt es Andrea Masüger und Peter Studer mit.

2. Werbung/Redaktion

Der Druck - auch der inhaltliche - aus Werbewirtschaft, PR-Branche und von den Medienverantwortlichen von Behörden und anderen staatlichen Institutionen nimmt zu und droht, die redaktionelle Unabhängigkeit zu untergraben. Hilfe brächte eine einheitliche Haltung der Medienbranche, zumindest der klassischen Informationsmedien, z.B. in Form allgemein anerkannter und durchsetzbarer Richtlinien der redaktionellen Unabhängigkeit. Beispiele, wo die Unabhängigkeit - und damit die Glaubwürdigkeit - bedroht ist:

- Verwechselbarkeit
- Satelliteninserat
- Div. Möglichkeiten der direkten oder versteckten Einflussnahme auf Themen
- Manchetten
- Beispiel Emmi: Nur Inserate, wenn auch im redaktionellen Text etwas erscheint
- Lifestyle: Neue Produkte
- Schleichwerbung
- Bezahlte Pressereisen etc.

Res Strehle und Andreas Netzle nehmen sich dem Thema an. Dazu ist eine Zusammenarbeit vorstellbar mit der Fachhochschule Winterthur (Dani Perrin), mit Roger Blum, dem Publizistischen Seminar, der Werbewirtschaft, der Lauterkeitskommission, mit Michael Haller etc. Die erarbeiteten Vorschläge könnten als Richtlinien für das Redaktionshandbuch formuliert werden, im Sinne einer Serviceleistung, oder als Erklärung der Konferenz der Chefredaktoren.

3. Herbsteven

Der diesjährige Herbstanlass findet statt am Mittwoch, 22. September, 18 bis zirka 21 Uhr, im Goethestübl im 1. Stock des Restaurants Kaiser's Reblaube in Zürich.

Gast ist der Tessiner Finanzinvestor Tito Tettamanti, Einzelaktionär des Jean-Frey-Verlags (u.a. Weltwoche, Bilanz, Beobachter).

Programm: 18 Uhr, Eintreffen und Apéro,

ab 18.15 Uhr kurzes einleitendes Statement von Tito Tettamanti zum Thema "Wie sieht die Zeitung von morgen aus?" (aus der Sicht eines Lesers und finanzinvestors), anschliessend Fragerunde und Diskussion.

19.15 Uhr Nachtessen, offeriert von der CR-Konferenz.

Die Einladungen wurden verschickt, Anmeldeschluss war der 10. August.

4. Neue Mitglieder

Im Zusammenhang mit dem nächsten Versand überprüft Claire Wolfer die Mutationen und fragt alle Nachfolger von aus- oder zurückgetretenen CRs für eine Mitgliedschaft an. Sonja lässt ihr die Liste zukommen, aus der ersichtlich ist, wer ausgeschieden und wer Nachfolger geworden ist.

5. Varia

Fall Schweibold-Zäch

Der Tagi-Medienspezialist hat einen Musterbrief zu diesem Thema verfasst. Er wird als Dienstleistung an alle verschickt, welche die beanstandete Agenturmeldung publiziert hatten.

GAV

- Zum gekündigten GAV wird der Vorstand ev. einen Brief an die Mitglieder verfassen, worin er seine Haltung zu den umstrittenen Fragen darlegen wird. Der Brief soll gleichzeitig ein Aufruf sein, dass sich die Chefredaktoren der verschiedenen Medien an der Diskussion beteiligen und zu den wesentlichen Punkten Stellung nehmen, z.B. Mindestlöhne, Freie etc. Beschluss wurde noch keiner gefasst.

Nächste Sitzung

Dienstag, 17. August 2004, 18.30 Uhr, c/o Chrige Fivian

Zürich, Juni 2004

Protokoll: Chrige Fivian